

Commission départementale d'Histoire et d'Archéologie du Pas-de-Calais  
Rapport moral présenté à l'AG du 18 janvier 2025

Chères adhérentes, chers adhérents, chers amis,  
Dans un monde en partie chahuté, je souhaite à chacun et à chacune que cette nouvelle année soit des plus épanouissantes. Or, à sa mesure, la CDHA participe à cet épanouissement de diverses manières.

### Publications

Le secteur publication est particulièrement dynamique.

Tout d'abord, la CDHA édite un *Bulletin* annuel dont l'adhésion permet à chaque membre d'en recevoir un exemplaire. Cette revue scientifique, dont le Comité éditorial est dirigé par Dephine Hanquiez, est disponible aujourd'hui, ce qui permet à tout un chacun de commencer l'année en adhérant et en recevant de saines lectures, tout en participant à l'Assemblée générale annuelle.

Toujours dans le domaine éditorial, la souscription d'un nouveau *Mémoires* va commencer et courir jusqu'à la fin mars. Il porte sur les reliques et reliquaires dans le Pas-de-Calais. Un travail commencé par feu Bernard Ghienne et terminé par Bernard Delmaire. L'achat, par la souscription, permet d'économiser pratiquement le 1/3 du prix...

### Programmation et délocalisation des séances

La prochaine séance de la CDHA sera notre première séance délocalisée. Elle aura lieu à Saint-Omer, le samedi 15 mars. Un partenariat a donc été mis en place avec la Bapso qui nous accueillera pour deux conférences en après midi. Le nouveau Bureau verra s'il ajoute une découverte de Saint-Omer en matinée.

Quant à la programmation, elle est prête jusqu'en janvier 2026.

### Les journées découvertes et le partenariat avec la Commission historique du Nord

C'était au tour, le samedi 25 mai 2024, de la CHN d'organiser la journée découverte.

Nous sommes allés découvrir Condé-sur-l'Escaut, sous un soleil généreux.

Cette année, c'est au tour de la CDHA d'organiser, par l'entremise de Laurence Baudoux, la nouvelle journée découverte. Le choix s'est arrêté sur Aire-sur-la-Lys que nous visiterons le samedi 17 mai.

Ce partenariat fonctionne et est donc reconduit d'une année sur l'autre.

### Rayonnement et adhésions

Globalement, la CDHA rayonne jusqu'à un certain point. On compte 70 adhérents, ce qui représente les 2/3 de nos ressources, l'autre 1/3 provenant des ventes de publications. Une partie des ventes s'effectue lors des séances - comme celle dédiée à Roger Berger -, ou lors du vide grenier annuel de mon quartier, ou encore lors des salons des Sociétés savantes. Un dépliant papier faisant la promotion de la CDHA sous forme d'un court texte, d'images et d'un FlashCode est en cours d'élaboration par Gatien Wierez, Christophe Drugy et moi. Il sera terminé prochainement.

Le nouveau Bureau aura donc à travailler à l'augmentation du nombre des adhérents et à renforcer les liens avec les Sociétés savantes. Étant donné le contexte, nous rappelons que le montant des adhésions reste stable en 2025, mais qu'il augmentera en 2026. L'Assemblée générale a donc à se prononcer sur ce sujet.

Il y aura un nouveau Bureau et CA à élire. Pour ma part, ma vie familiale, ma vie professionnelle et ma vie de chercheur ne me permettent plus de rester à la présidence de la CDHA. Ce fut un plaisir de présider notre association. Je demeure candidat au CA.

François Duceppe-Lamarre  
Président